

Las pensiones simplificadas superan los 200 millones

PLAN/ El fondo de la construcción “debe ser gestionado por una sola entidad” afirma Javier Valle, consejero delegado de VidaCaixa, la firma que lo administra.

E. del Pozo, Madrid

Un año después de su creación, los planes de pensiones simplificados de promoción pública suman un patrimonio de 204 millones. Sus participes superan la cota del medio millón al colocarse en 507.706, según se desprende de los datos de Inverco del primer semestre de 2024.

El del sector de la construcción –gestionado por VidaCaixa, filial de CaixaBank– es el de mayor volumen, con un ahorro de 91 millones y 475.479 participes.

Este producto se perfila como la locomotora de los nuevos fondos de pensiones de empleo creados por el Gobierno para impulsar las pensiones privadas de empleo con un diseño diferente al que tenían hasta el momento de la reforma.

Este plan es obligatorio para las empresas de este sector, que deben hacer aportaciones a favor de sus trabajadores, tal como se acordó en su convenio colectivo.

Ferrovial, Acciona y ACS, entre otras grandes, ya están en el plan, igual que otras de menor tamaño, aunque entre éstas últimas, sobre todo las más pequeñas, las adhesiones tienen un ritmo más lento.

A los trabajadores por cuenta ajena se pueden sumar los autónomos, que trabajan en el sector y que se pueden integrar voluntariamente en el plan.

El fondo de la construcción se ha visto envuelto en una pugna abierta por las gestoras, que han solicitado al regulador, la Dirección General de Seguros y Pensiones, que modifique la legislación para permitir que este producto, y todos los similares, puedan ser administrados por más de una gestora.

Esta iniciativa contó con el

PLANES DE PENSIONES SIMPLIFICADOS

Patrimonio a 30 de junio de 2024, en millones de euros

VidaCaixa	111,4
Mapfre	22,4
Santander	13,9
BBVA	12,1
Caser	11,3
RGA	8,9
Ibercaja	8,1
Cobas	5
Sabadell	4,9
Abanca	4,8
Caja Ingenieros	0,8
BK Confianza	0,3
Kutxabank	0,2
Fonditel	0,1
TOTAL	204,2

Expansión

Fuente: Elaboración propia con datos de Inverco

Las gestoras de pensiones han pedido cambios legales que impactan en VidaCaixa

voto afirmativo de 9 de las 10 entidades que forman Comisión Permanente de Planes de Pensiones de Inverco, asociación que agrupa a las gestoras. VidaCaixa se abstuvo.

“El plan de pensiones de la construcción debe ser gestionado por una sola entidad porque así lo estipula la ley. Además troceado, al perder volumen, reduciría sus posibilidades para aportar valor al cliente en rentabilidad y costes”, afirma Javier Valle, con-

sejero delegado de la filial de CaixaBank. Añade que en VidaCaixa “estamos haciendo una inversión muy fuerte, con el objetivo de impulsar este producto, hacerlo atractivo y lograr rentabilidad a medio plazo, pero para ello es necesario alcanzar volumen suficiente”, una premisa que no se cumple si la gestión se reparte entre varias gestoras, añade. “Con este espíritu acudimos al concurso lanzado por la CNC para adjudicar la gestión de su plan de pensiones en igualdad de posibilidades con el resto de entidades” que participaron en la puja.

Autónomos

El resto de los fondos de pensiones lanzados bajo el

nuevo paraguas diseñado por el Ejecutivo están abiertos a cualquiera de los autónomos que trabajan en España, aunque algunos de ellos tengan etiqueta dirigida a un colectivo.

ATA (Asociación de Trabajadores Autónomos) ha firmado acuerdos con Mapfre, Santander y CaixaBank para lanzar fondos a los que se pueden adherir sus asociados.

CaixaBank gestiona el mayor vehículo en esta modalidad con su plan Autónomos ATA, que suma 20,4 millones, con 4.388 participes.

Mapfre tiene en su catálogo dos planes con el sello ATA que suman 22,4 millones y 10.100 participes, con lo que se coloca como la segunda gestora en este negocio.

Santander, en tercera posición, completa el pódium con 14 millones distribuidos entre tres productos con diferentes perfiles de inversión. Estos productos “necesitan un periodo de maduración adecuado y están en el centro de la estrategia de Santander Pensiones”, afirma José González director de Pensiones y Previsión Colectiva de Santander Asset Management.

BBVA acumula 12,2 millones para casi 3.000 participes en su plan para autónomos, gestionado a través de su filial GPP, en la que los sindicatos CCOO y UGT tienen una participación minoritaria.

Caser, filial de la suiza Helvetia, ocupa la siguiente posición en el ranking de esta actividad, según los datos de Inverco.

Sus dos mayores planes, con 7,2 millones y 3,5 millones de euros, son los lanzados junto con Indexa, que ha demostrado tener interés en esta actividad, pero no cuenta con gestora de planes de pensiones y utiliza la de Caser.